
Verbale incontro a tema Parco Isola Carolina                               6 maggio 2015 

Presentazione della proposta di Progetto partecipato dal parte del Sindaco Simone Uggetti che illustra gli 

obiettivi, il metodo e la tempistica del Progetto.  

Seguono gli interventi della responsabile dell’Archivio Storico Sara Fava che ricostruisce le fasi storiche della 

nascita del parco e dell’architetto Gabriele Rabaiotti, dello studio KCity, che illustra i possibili scenari del 

parco urbano facendo riferimento a svariate esperienze nazionali ed internazionali che hanno visto la 

partecipazione dei cittadini della comunità locale. (vedi slides della presentazione) 

Seguono gli interventi del pubblico: 

Sig.ra Giannetta Musitelli: ricorda come il parco sia sempre stato vissuto dai ragazzi ed in particolare dalle 

scuole che svolgevano attività didattica con la piantumazione di alberi. In particolare la vicina scuola di C.so 

Archinti utilizza il parco come laboratorio didattico, propone che i bambini della scuola elaborino un 

documento con le testimonianze raccolte attraverso interviste alle persone che vivono l’Isola Carolina.  

Arch. Marco Bay: nel 2007 fu indetto un concorso internazionale per la ristrutturazione del Parco, vinto da 

lui stesso.  Non fu attuato per mancanza di risorse economiche, invece ora ci sarebbero le risorse ma non 

viene considerato il precedente progetto.  

Sig. Giorgio Granati: rievoca la storia Isola Carolina, un’area che esiste per il ritiro delle acque golenali, 

mentre i giardini Barbarossa sono realizzati sopra il fossato della Molina coperto di viale 4 Novembre.  

Sig.ra Giordana Pavesi: presso la scuola dove insegna, l’Istituto Cazzulani, si sta portando avanti insieme ad 

altre scuole un progetto sulla toponomastica femminile, che, oltre alle vie, prevede l’associazione di figure 

femminili alle essenze arboree, fiori o piante. Pertanto propone di piantumare piante o fiori con questa 

modalità anche all’Isola Carolina. 

Sig.ra Barbara: come gestore delle attrezzature gioco per i bambini installate nel parco, chiede di tenere in 

considerazione nel nuovo progetto chi nel parco ci lavora da anni e per tutto l’anno 

Sig. Franchina Tresoldi: l’area dell’Isola Carolina si chiamava Valgrassa, ci dovrebbe essere presenza di 

acqua 

Sig.ra Groppelli: questo è il parco più importante per bambini della città, occorre continuare a tenerlo bene 

in attesa della riqualificazione per consentire la fruizione da parte dei bambini (pulizia, decoro, 

disinfestazione). 

Risposte 

Sindaco Uggetti: d’accordo per mantenere il decoro minimo del parco in attesa degli interventi, le aree 

giochi sono da prevedere anche in futuro come funzione fondamentale del parco 

In risposta alla domanda arch. Bay, nel nuovo progetto la priorità è quella di mantenere il patrimonio 

arboreo e a questo aspetto si ispira la nuova progettualità. In realtà il budget previsto  è molto inferiore a 

quello di 8 anni fa.   

Ass. Ferrari: ribadisce l’importanza della progettazione partecipata come si sta verificando con le proposte 

avanzate su area giochi e accessi al parco. E’ importante considerare la storia del parco per costruire il 



progetto futuro in un quadro coerente. L’ascolto dei cittadini è indispensabile per raccogliere tutti i 

suggerimenti  

Arch. Rabaiotti: ribadisce importanza di partecipare ai successivi incontri previsti nel corso dei quali 

saranno raccolte tutte le proposte. E’ stato importante per i progettisti rilevare questa identità di “Parco 

delle famiglie” che è un vissuto fondamentale da considerare nel lavoro successivo. 

Arch. Cavanna: sottolinea la necessità di considerare i problemi di accessibilità, la discesa dalla passerella è 

chiusa e non utilizzata. Necessario anche ripristinare i passaggi di accesso compresi quelli coperti. La 

fontana di piazza Matteotti non funziona e si è deteriorata. 

Sig.ra Pina Spagnolello (FIAB Ciclodi): nel progetto di riqualificazione è necessario mettere in sicurezza 

anche la mobilità ciclistica della zona, infatti Viale Dalmazia è  pericoloso per le biciclette  

Sig. Giannetta Musitelli: la fontana di Piazzale Matteotti è fortemente degradata, è diventata una  

discarica, è necessario qualcuno che la custodisca, occorre reprimere i comportamenti incivili. 

Sig. Ivan Vaghetti: collegare generazioni passate a quelle future, educare al rispetto della natura, lo sport è 

uno strumento importante in un’ottica intergenerazionale 

Rappresentante di Gruppo associazioni disabili: oltre a quello dell’accessibilità, occorre considerare anche 

l’inclusività dei parchi gioco per tutti, compresi i disabili. Invita a porre attenzione a questo aspetto 

Risposte: 

Sindaco Uggetti: sono emersi importanti stimoli per prossimi incontri. Tra questi, il tema della 

multifruizione da parte di famiglie, attività sportive (con canestri o strutture leggere), jogging ; è necessario 

prevedere un’ estensione degli orari di apertura per consentire gli accessi per attività sportive che si 

svolgono la mattina presto o in serata pre cena. 

Quest’anno non sarà più aperto in Piazzale Matteotti il bar Chiringuito nel periodo estivo; in passato lo si 

faceva per incrementare l’offerta di luoghi per l’aggregazione e la socialità mentre ora ci sono molte altre 

offerte. Le fontane sono belle ma poi ci sono problemi di manutenzione; la fontana di Piazzale Matteotti 

verrà ridefinita nella struttura e funzione. 

 

 


